



# N-D de la Merci N-D de l'Assomption

## Échos de Malte

**Aux confins de l'orient et de l'occident méditerranéens, au sud de la Sicile, le petit archipel maltais occupe, depuis l'Antiquité, une position stratégique. Les apports démographiques furent multiples jusqu'à nos jours où Malte est devenu un avant-poste de l'émigration africaine, non loin de l'île italienne de Lampedusa. Du 9 au 15 novembre 2015, 42 personnes participèrent à un pèlerinage organisé par le Service diocésain des pèlerinages, animé par Mgr Santier et le Père Djop, accompagnateurs spirituels. Simultanément, se tenait dans l'île une rencontre de chefs d'État du monde entier traitant de l'immigration.**

**Père Djop nous partage les temps forts de ce pèlerinage dont il précise les trois objectifs initiaux :**

« - Aller à la rencontre de Dieu sur les traces de saint Paul le missionnaire, annonciateur de la Bonne Nouvelle, mission qui est également la nôtre ;

- Nous mettre à l'école de la Charité avec l'ordre des Chevaliers de Malte, fondé au 11e siècle, et dont les missions évoluèrent au fil des ans : caritatives dans les premiers temps, défensives contre les musulmans au cours des Croisades et aujourd'hui de nouveau centrées sur leur vocation première de secours aux sinistrés des grandes catastrophes humanitaires ;

- Malte, lieu ancestral des migrations, nous invitait à prendre en compte les réalités de ces mouvements humains et à prier pour tous ceux qui, récemment encore, ont péri en mer.

De nombreuses rencontres ont ponctué notre séjour : soirée sur saint Paul animée par notre évêque, visite des lieux où vécurent les Chevaliers, rencontre avec les Sœurs de la Charité (branche des Filles de la Charité de France), entretien avec l'archevêque de Malte, rencontre avec un prêtre jésuite sur le thème de l'immigration qui évolue sensiblement ces temps derniers. Une baisse numérique des migrants est constatée dans l'archipel où ils ne font que passer, rares sont ceux qui s'y installent, peu accueillis qu'ils y sont, sauf dans les emplois subalternes de la restauration. De nouvelles routes se dessinent.

Malte, ce sont 344.000 habitants, pas d'armée mais deux diocèses, avec 80% de chrétiens, dont 65% de pratiquants, très peu de musulmans, une seule mosquée. Notons la parfaite harmonie qui règne entre les communautés chrétienne et musulmane. Les nombreuses et imposantes églises à coupoles et les quelque 500 prêtres et religieux qui animent la vie chrétienne donnent le ton. Les Maltais sont très marqués par la spiritualité de saint Paul. Le visage de l'Apôtre est omniprésent, associé à celui de la Vierge Marie, la plupart des églises leur sont dédiées. Nous avons découvert, sous un climat serein, un peuple accueillant, fier de son histoire, de ses Chevaliers et de l'attrait touristique de son pays.



Ce pèlerinage fut aussi, pour nous tous, une inoubliable rencontre cosmique avec Dieu, une contemplation de sa Création, une relecture sur le vif de « *Laudato si* », une vraie source de spiritualité. »

Célébration en plein air, au point de rencontre de la terre et des eaux, jusqu'au lointain de l'horizon des hommes dont la prière monte vers le Ciel, telle la branche verticale de la croix qui nous relie à Dieu.

Propos recueillis par Christian Coullaud

### Agenda

**Mercredi 20 janvier**

20h45 : prière du Chapelet à St-Éloi

**Samedi 23 janvier**

15h : éveil à la Foi pour les 4/7 ans à Fresnes

**Samedi 30 janvier**

9h30 : préparation du temps de Carême à Fresnes

14h30 : réunion du groupe Parole de Vie à Fresnes

**Dimanche 31 janvier**

15h : assemblée de prière avec le Renouveau

## Ceci vous concerne

### Semaine de Prière pour l'Unité des Chrétiens (du 18 au 25 janvier) « *Appelés à proclamer les hauts faits du Seigneur* » (1 Pierre 2,9)

Deux célébrations œcuméniques auront lieu :  
- Secteur Pastoral Val de Bièvre et Association Œcuménique de Bourg-la-Reine, vendredi 22 janvier à 20h30 : église St.Stanislas, 104 avenue Gabriel Péri, Fontenay-aux-Roses (carrefour des Blagis)  
- Diocèse de Créteil, dimanche 24 janvier à 17h à la Cathédrale de Créteil, 2, rue Pasteur Vallery-Radot.

### Spécial synode

La bonne idée du moment : participer au premier forum synodal pour inventer de nouvelles manières de prendre soin les uns des autres et de partager à tous la joie de l'Évangile. Samedi 23 janvier, de 9h à 13h, à Notre-Dame de Créteil, le père Santier et l'équipe diocésaine pour de nouvelles initiatives d'évangélisation attendent, non seulement les équipes synodales, les personnes relais et les délégués de l'Assemblée, mais tous ceux qui souhaitent se poser la question de l'évangélisation aujourd'hui.  
« *Jésus t'appelle ! Passe à ton voisin !* »  
Les enfants, les jeunes et leurs familles sont particulièrement attendus au forum du 23 janvier. Des animations seront proposées aux enfants et deux ateliers porteront l'un sur l'évangélisation des enfants et des jeunes et l'autre sur l'évangélisation des parents par les enfants.  
<http://catholiques-val-de-marne.ccf.fr/>

## Infos pratiques

### Messes dominicales

Samedi : 18h30 à Rungis.  
Dimanche : 10h30 à N-D de la Merci.

### En semaine :

Mardi, jeudi et vendredi : 9h à Saint-Éloi  
Mercredi : 12h15 à Rungis

**N-D de la Merci** 01 46 66 10 13  
[laparoissendmerci@wanadoo.fr](mailto:laparoissendmerci@wanadoo.fr)

**N-D de l'Assomption** 01 46 87 94 45  
[paroissedelassomption@orange.fr](mailto:paroissedelassomption@orange.fr)

### Accueil

N-D de la Merci :  
mardi à jeudi 9h30-11h30 & 16h30-18h30  
vendredi 9h30-11h30 & 17h-19h  
samedi 9h30-11h30  
N-D de l'Assomption : mardi & jeudi 17h-19h  
samedi 10h-12h

### Site du secteur

<http://www.catholiques-val-de-bievre.org>

### Quête spéciale

Les 30 et 31 janvier, à la sortie des messes, quête spéciale au profit de l'aumônerie des Hôpitaux.

### Pèlerinage

A Montmartre, samedi 6 février : une soirée et une nuit pour prier et louer Dieu.  
Renseignements au service diocésain des pèlerinages : 01 45 17 24 08 ou  
[pelerinage@eveche-creteil.ccf.fr](mailto:pelerinage@eveche-creteil.ccf.fr)

## Prière pour la 102e Journée mondiale du migrant et du réfugié - 17 janvier 2016

Seigneur,  
Tu es plein de miséricorde pour toute personne, de toute culture et de toute nation.  
Chaque personne est ton enfant bien-aimé.  
Dans ta miséricorde  
Tu ne vois pas d'abord nos limites, nos difficultés, nos refus.  
Mais tu crois en notre capacité d'aimer, et de nous découvrir frères et sœurs.  
Tu crois en notre capacité de vivre ensemble, dignement, dans la paix, la justice et la fraternité.  
Façonne-nous par ta miséricorde et ta tendresse.

Aide-nous à dépasser nos peurs, et nos refus de nous ouvrir à l'autre.  
Apprends-nous à nous laisser toucher par la vie de nos frères et sœurs.  
Ouvre nos cœurs pour aimer.  
Ouvre nos mains pour construire des ponts, et non pas des murs.  
Ouvre notre intelligence pour inventer le monde de demain, un monde où chacun trouvera sa place : un toit, du pain, un travail, un geste de fraternité à partager, un mot d'espérance à échanger en reflet de TOI qui es amour et miséricorde !  
<http://migrations.catholique.fr>